

# Carlos Garaicoechea y Jordi Pujol buscan planteamientos iguales a problemas comunes

«La operación centro no es una operación de Roca, es de Convergència»

El mensaje del encuentro del lehendakari Carlos Garaicoechea y del presidente Jordi Pujol es el de la reafirmación de la personalidad del País Vasco y de Cataluña, con voluntad solidaria con todos los pueblos de España, y de búsqueda de soluciones comunes en problemas comunes.

Así lo expresaron ambos en sus discursos durante el almuerzo celebrado en la Casa dels Canonges con asistencia de las autoridades autonómicas, centrales y locales, incluidos los portavoces de los grupos parlamentarios.

## Vías democráticas

El lehendakari sintetizó telegráficamente sus convicciones: «Sentimiento de amistad y afecto muy especial, de hondas raíces, que en nombre de Euskadi reitero al pueblo querido de Cataluña. Voluntad del pueblo vasco de defender su personalidad y sus libertades nacionales con la misma decisión con que desea defender los derechos y libertades de todos los pueblos, y de Cataluña en particular. Voluntad de solidaridad con todos los pueblos de España, y deseo sincero de leal entendimiento con los responsables del Gobierno del Estado en el tratamiento de nuestros problemas específicos, y en los problemas de todos, que no son pocos. Y esperanza profunda, y sincera, de que... nuestras aspiraciones de libertad, de una sociedad más justa, de paz, se verán cumplidas, a través de las vías democráticas, con las armas de la razón y de la solidaridad».

Previamente aludió a las relaciones históricas entre el País Vasco y Cataluña, a la decisión de salvar «nuestro patrimonio cultural y, muy en particular, nuestra lengua». Hizo profesión de fe en el futuro: «Hemos ini-

ciado recientemente un proceso de restablecimiento de las libertades democráticas que, rectamente entendidas, deben contemplar, tanto el reconocimiento de la personalidad y la libertad individuales, como la de los pueblos y, en concreto, de las nacionalidades históricas como Cataluña y Euskadi». Quiso dejar muy claro «nuestro profundo afecto a todos los pueblos de España y el sentido de solidaridad que del mismo dimana, y en el que deseamos fundamentar el establecimiento de nuestras libertades nacionales». Comprendió las dificultades que abrumaban al Gobierno del Estado «y no deseamos perturbar un punto más de lo necesario su ya complicada misión, a cambio de un leal cumplimiento de los compromisos recíprocamente contraídos».

## Autonomía no es táctica

El presidente Pujol insistió en que el significado de la visita de Garaicoechea es la concepción de la autonomía, más allá de las cambiantes coyunturas políticas: es la conciencia de dos pueblos que quieren seguir siendo lo que siempre han sido. Afirmó que para Euskadi y Cataluña, la autonomía no es una táctica política o electoral, sino «que es fruto de una realidad histórica milenaria, de una lengua y cultura propias y bien diferenciadas, de una larga tradición política, de unas instituciones, y todo esto asumido hoy con espíritu de modernidad; he-

mos luchado por la autonomía para defender nuestra identidad como pueblo y como nación». Añadió: «Ciertamente es que la Constitución no reconoce el derecho de Cataluña al autogobierno. Pero lo que de verdad justifica la autonomía de Cataluña no es una ley ni una Constitución ni ningún acto político. Es nuestra realidad como pueblo, nuestra historia, nuestra conciencia colectiva».

Pujol señaló que vascos y catalanes tienen, además, responsabilidades que van más allá de la estricta defensa de su identidad y que lo que Euskadi y Cataluña hagan tiene un peso considerable para el fortalecimiento de la democracia en España y para el progreso en general: «De nosotros, y de la voluntad de respeto hacia nuestros pueblos por parte de la Administración Central, depende que este peso sea positivo o negativo». Abogó por la solidaridad, la convivencia y el respeto a los derechos de todos los ciudadanos de Cataluña, Euskadi y España.

## «El abrazo de Vergara»

Pasadas las seis y media de la tarde, el lehendakari vasco, acompañado por el presidente de la Generalitat comparecía en una rueda de prensa en la sala Torres García del Palau, ante una nutrida representación de los medios catalanes y vascos.

Los periodistas quisieron, antes que nada, clarificar el significado de la visita de Carlos Garaicoechea a Cataluña que, a juicio de los informadores, no quedaba transparente a pesar de las declaraciones y discursos de ambos presidentes. «Mi presencia aquí —aseguró Garaicoechea— no tiene una finalidad preconcebida. No se trata de buscar confrontaciones. Simple-

mente nos une el problema común de la defensa de la identidad de nuestros pueblos y la constatación común del actual proceso de degradación autonómica. Hemos buscado planteamientos comunes a problemas comunes».

Jordi Pujol precisó a continuación que, entre otros, son comunes los problemas en torno a «la agilización de las transferencias; el problema de las estructuras político administrativas: Ley Electoral, Diputaciones...; el tema de la LOAPA; el análisis de la evolución política española; la crisis económica».

Un «no» rotundo salió disparado de los labios de Garaicoechea ante la pregunta de si se había planteado «la operación centro; la opción alternativa de Roca». Pujol precisó inmediatamente: «En todo caso, no se trataría de una operación Roca; sino de una operación de Convergència».

Ante la cuestión del problema lingüístico, el lehendakari contestó con una cita del profesor Tovar, «Una lengua eclosiva necesita soluciones impositivas». En todo caso, quedó claro que no hay paridad entre los problemas del catalán y del euskera.

Garaicoechea trató de minimizar los problemas de la policía autónoma vasca, la «ertzaina», que no sólo no ha sido un fracaso, sino una experiencia positiva en alto grado que puede servir de ejemplo a otras comunidades, como Cataluña.

La reunión finalizó con un simpático y cordial «abrazo de Vergara» que borra aquella dura frase de Tarradellas cuando llamó a Euskadi «cáncer de España» y sella la amistad entre ambas comunidades. Pujol prometió devolver la visita a Euskadi, dentro de este año.

# Dalmau, segundo en la candidatura del PSC por Barcelona

Para asegurar su continuidad al frente de la Diputación

El Consejo de la Federación de Barcelona del Partit dels Socialistes de Catalunya aprobó ayer la candidatura para las elecciones municipales. La lista puede considerarse como definitiva, a expensas de que hoy sea ratificada por el Consell Nacional del partido.

La nota más destacada es, sin duda, el segundo lugar otorgado al actual presidente de la Diputación de Barcelona, Antoni Dalmau. La decisión de que Dalmau se presente por Barcelona y no por Igualada, su ciudad natal, se debe a la intención socialista de asegurar, de este modo, su reelección como presidente de la Diputación barcelonesa. Esta decisión fue apoyada por el propio Pasqual Maragall.

Tras Maragall y Dalmau, el tercer puesto es para Mercè Sala, actual teniente de alcalde que, de resultar elegida, posiblemente se haría cargo del área de Hacienda. Tras ella está Jordi Parpal, actual gerente de la Corporación Metropolitana de Barcelona y secretario de la Federación Socialista de Barcelona. El hecho de que Parpal figure en un lugar tan preminente puede deberse al deseo de potenciar la Corporación. El quinto lugar es para la escritora María Aurelia Capmany que, de resultar elegida, probablemente se responsabilizaría del área de Cultura, ocupada hasta ahora por el comunista Rafael Pradas, como ya informamos.

Los lugares sexto y séptimo son para el diputado Rudolf Guerra y para Juan José Ferreiro, diputado en el Parlament de Catalunya. Tras ellos seguirán los concejales Martínez Fraile y Jordi Vallverdú. El número diez es para Pau Cernuda, mientras que el once lo ocupa Eric Truñó. Todos ellos son tam-

bién concejales en la actualidad, como también lo es Francesca Masgoret, que ocupa el lugar número 12 en la candidatura socialista.

En la lista han sido incluidos igualmente Serra Martí y Núria Gispert, en los lugares catorce y veintitrés, respectivamente. Ambos se presentaron a las elecciones locales en 1979 bajo las siglas del PSUC, partido que abandonaron posteriormente. Su ingreso en el PSC-PSOE no es todavía efectivo, por lo que lo más seguro es que concurren a los comicios como candidatos independientes.

Otros nombres que forman parte de la candidatura socialista son Germà Vidal, Albert Batlle, Joaquim Nadal, Josep Maria Espinàs, Joan Torres, Joan Clos, Jesús Armendáriz, Josep Santiago, Miquel Sanllehy y Simó Artigas. A destacar también que concejales del actual consistorio no figuran como candidatos a la reelección. Se trata de José Francisco Octavio Fabregat, Jacint Huet —actual responsable del área de Circulación— y Josep Solé Sabarís.

De los miembros de la candidatura socialista se extraen, pues, dos conclusiones: el interés de los socialistas en asegurar la reelección de Antoni Dalmau como presidente de la Diputación (al aparecer, de presentarse por Igualada su elección como diputado provincial no era muy segura), y una previsible potenciación de la Corporación Metropolitana de Barcelona, colocando a su responsable técnico —puesto que el presidente es el propio alcalde— en un lugar de la lista que le permita, de hecho, ser el brazo ejecutor de la política metropolitana.

# El lehendakari desea lo mejor para los catalanes

El lehendakari Carlos Garaicoechea escribió en vasco en el libro de firmas del Monasterio de Montserrat: «A Montserrat, corazón de Cataluña, símbolo vivo de espiritualidad y sentido nacional. De todo corazón, con los mejores deseos para los hermanos catalanes». Y el presidente Jordi Pujol escribió: «Que catalanes i bascos sapiguem defensar sempre la nostra identi-

tat, i que la Mare de Déu ens ajudi».

Carlos Garaicoechea, en su segunda y última jornada en Cataluña, volvió a manifestar explícitamente en diversas ocasiones su honda emoción por encontrarse en esta tierra. Así ocurrió en la abadía benedictina, donde llegó a mediodía. Durante la larga conversación que, acompañado del presidente Pujol,

mantuvo con el abad Cassià M. Just, el prior y varios monjes, les explicó que a los 18 años subió por vez primera a Montserrat. Les confesó que «nos sentimos muy cerca de este lugar y de este pueblo». También les explicó que precisamente fue un monje benedictino, Dionisio Almutardi, quien en el convento guipuzcuano de Lazkan le dio las primeras lecciones de euskera.

Después, Garaicoechea visitó diversas dependencias de la abadía. Se entretuvo en la biblioteca, donde se le mostró un libro que su predecesor, el lehendakari José Antonio Aguirre, había dedicado a la abadía. Ya en la basílica —donde los dos presidentes saludaron a una pareja de recién casados—, asistió al canto de la Salve y del Virelai y veneró la imagen de la Virgen. Los monjes le entregaron dos libros: «Montserrat, pedres i homes», de Miquel M. Estrade, y «La espada y la cruz», de Hilari M. Raguier, en cuyas páginas se narra la actuación de la Iglesia y de los cristianos durante la guerra civil.

A primera hora de la tarde, la comitiva regresó al Palau de la Generalitat, donde durante estos dos días han ondeado las banderas española y catalana y la ikurrina.

El presidente de la Generalitat ofreció a su invitado un almuerzo oficial en la Casa dels Canonges.

Fue en este momento cuando los dos presidentes pronunciaron sus discursos. Garaicoechea concluyó con estas palabras de Salvador Espriu: «En la llei i en el pacte / que sempre guardaràs / en la duresa del diàleg / amb els que et són iguals / edifica el lent temple / del teu treball / alça la nova casa / en el solar / que designes amb el nom de llibertat». Son versos de «La pell de brau», y Pujol concluyó así sus palabras: «Edan dezagun gure heratzen alde» (brindemos por nuestros pueblos).

Concluido el almuerzo, el lehendakari —acompañado del consejero adjunto a la Presidencia, Miquel Coll Aentorn— visitó la sede de Institut d'Estudis Catalans. En presencia de sus miembros, el presidente de la entidad, Enric Cassassas, explicó la historia y la misión del

Instituto. Garaicoechea calificó su presencia allí como un homenaje de reconocimiento a la ejemplar labor desarrollada, incluso en tiempos difíciles, por el Instituto.

En la misma sesión, Gabriel Ferraté explicó lo que es la CIRIT (Comissió Interdepartamental de Recerca i Investigació Tecnològica), organismo creado por la Generalitat. Garaicoechea destacó, en su respuesta, la feliz idea que ha supuesto la creación de la CIRIT, puesto que en los Presupuestos de la Generalitat figura una partida destinada a la promoción de la investigación en Cataluña, a pesar de que la Generalitat no ha recibido todavía los traspagos que estatutariamente le corresponden.

De regreso al Palau, y antes de la rueda de prensa y de su partida al País Vasco, hubo un intercambio de obsequios entre Pujol y Garaicoechea. Este ofreció al presidente de la Generalitat una makila, o vara que simboliza la autoridad y la flexibilidad. Y Pujol entregó al lehendakari una cerámica y varios libros sobre Cataluña, entre los que figuraba un diccionario de la lengua catalana, a lo que Garaicoechea comentó con una sonrisa que esperaba que no hubiera ningún recurso contra dicho diccionario. También le entregó un auténtico original del «Repertorio de los Fueros de Vizcaya», escrito en 1574. Pujol comentó que era el obsequio que más le satisfacía entregar, porque así todos podrán recordar que las instituciones autónomas vascas, como las catalanas, también tienen unas profundas raíces.

Carlos M. LOPEZ Oriol DOMINGO.

## Ripollet

# Careo entre los implicados en el «affaire ultra»

Ante el juez instructor de la Audiencia Nacional tuvo lugar ayer en Madrid un «careo» entre el sargento y cabo de la Policía Municipal de Ripollet (Francisco Reina y Daniel López) con el procesado por actividades ultraderechistas, Reimero Banda. Este había acusado a los citados y a un teniente de la Guardia Civil de haber participado en acciones del grupo ultraderechista catalán denominado «Ejército Español de Liberación».

Por otra parte, según informa nuestro corresponsal en Ripollet, J. M., el Partit dels Comunistes de aquella localidad ha solicitado la «inmediata disolución del Consistorio». Esta solicitud está relacionada con la dinámica creada con este «affaire» en el que parecen implicados policías municipales. Para el PCC el Consistorio ha sido incapaz de evitar que elementos antidemocráticos actuaran con toda impunidad desde el propio Ayuntamiento.

Miguel LOPEZ

## Badalona

# Marius Díaz, del PSUC, quiere repetir Alcaldía

Este fin de semana se realiza en Badalona la presentación de la candidatura municipal del PSUC. Un primer acto se celebró anoche en un restaurante de la ciudad y hoy sábado a las 11.30 está previsto otro acto de presentación en la plaza de las Palmeras de Llefia. En el acto de ayer intervinieron Emilio Muñoz, secretario político del comité local de Badalona, quien presentó la candidatura, Jordi Solé era candidato del PSUC por la alcaldía de Barcelona y Marius Díaz actual alcalde cabeza de lista para las próximas elecciones. El alcalde Marius Díaz hizo un análisis del trabajo realizado y comentó la actual situación de Badalona y destacó la necesidad de conseguir la plena autonomía municipal en la apropiada Ley de Régimen Local. El alcalde se mostró en total acuerdo con la idea de la gran Barcelona, en el terreno de la Industria y el Trabajo, Marius Díaz habló también de la necesidad de intensificar la lucha contra el paro y revitalizar la industria aprovechando la zona industrial existente.

**Soluciones básicas**

# VIAJAR... i está en su mano!

Compruébelo. Hemos preparado para esta PRIMAVERA y muy en especial para SEMANA SANTA, unos programas de viajes que lo abarcan todo: para que Vd. disfrute de esas cortas o largas vacaciones a su gusto. Uno de ellos es nuestro programa de

## Viajes Seleccionados

que incluye Vuelos en línea regular, Hoteles y traslados.

Salidas desde BARCELONA	desde Ptas.
(1) desde Madrid	
EGIPTO	64.00
GRECIA	35.900
ITALIA	31.100
ISRAEL (1)	113.900
ESCANDINAVIA	38.750
U.R.S.S.	90.650

Y otros como TUNEZ, LONDRES, PARIS, MARRUECOS, YUGOSLAVIA, PORTUGAL, CUBA, USA, BRASIL, MEXICO, SUDAFRICA, PERU, etc.

Unos destinos muy sugestivos y unos precios muy tentadores. Por eso decimos que

### VIAJAR... i está en su mano!

SOLICITENOS TODA LA INFORMACION QUE DESEE

**VIAJES ECUADOR**

ORGANIZACION INTERNACIONAL DE VIAJES

90 OFICINAS PROPIAS A SU SERVICIO

**Si tienes sangre en las venas, salva una vida.**

DA SANGRE EN CUALQUIER CENTRO ASISTENCIAL

**Cruz Roja**

# MECALUX

ESTANTERIAS METALICAS

L'HOSPITALET Barcelona: Cobalto, 50-52 - Tel. 337 60 20

BARCELONA: Comandante Benítez, 29 - Tel. 339 77 00

SABADELL: Tel. 726 09 55

GIRONA: Tel. 23 37 61

PALMA DE MALLORCA: Tel. 23 12 67

MADRID: Laurel, 8 - Tel. 227 30 64

ESTANTERIAS LIGERAS